



Aische, le 16 octobre 2021

Chère marraine, cher parrain ou donateur,

Voilà un mois et demi que chez nous les écoles ont rouvert leurs portes et que nous savourons une reprise presque normale où les contacts humains se retrouvent au centre des relations. Aux Comores, les choses sont un peu différentes. Vu les mois de fermeture imposés pour confinement, l'année scolaire a été décalée et ne s'est terminée qu'à la fin du mois d'août.

Pas facile pour les familles et les institutrices de continuer à suivre et porter une scolarité pendant les mois de juillet et août où sont programmés les festivités comme les « grands mariages ». Vu qu'il n'y a fort heureusement pas eu d'emballement de l'épidémie, ces cérémonies ont pu avoir lieu quasi normalement.

L'année scolaire s'est déroulée sans encombre après la reprise du 3 mars avec des règles sanitaires renforcées. Deux alertes cycloniques, l'une en janvier et l'autre en avril ont également quelque peu perturbé les cours mais fort heureusement sans engendrer de dégâts importants.

La santé des enfants étant également une priorité, un test de paludisme par prise de sang a été effectué à l'école en pleine saison des pluies. Il s'est avéré que tous étaient négatifs.

Durant le trimestre Saïdat a répondu avec enthousiasme à une demande de participation des élèves de notre école à une émission enfantine télévisée de l'Office des Radio et Télévision des Comores (ORTC). Une école de chacune des 3 îles devait préparer un spectacle qui serait diffusé sur les ondes. Pour notre école, la date était fixée au 17 juillet. Saïdat y voyant une belle opportunité pour motiver les enfants à s'exprimer a expliqué le projet aux institutrices et aux parents. Un nouveau Comité de Parents a été mis sur pieds pour l'occasion afin de prêter main forte à l'équipe éducative en s'occupant d'une partie de la logistique et de la communication pour amener du public le jour du spectacle.

De nombreuses répétitions ont eu lieu, à l'école et finalement au foyer des jeunes, lieu de l'émission. Les déplacements vers le foyer se sont fait en bus à la grande joie des enfants qui ont très peu l'occasion de quitter Domoni.



*Personnel de l'école en tenue traditionnelle
(Saïdat se trouve devant à gauche)*



Répétition au foyer des jeunes

Malheureusement, alors que tout était fin prêt, une interdiction de rassemblement pour mesures Covid a été décrétée par le gouvernement, la veille du spectacle. Il n'a pas été non plus possible de reporter celui-ci à une date ultérieure à la grande déception de tous les participants.

Mettons néanmoins en évidence les points positifs de cette aventure :

Les enfants se sont investis dans un projet porteur et la nouvelle association des parents a décidé de se consacrer à l'amélioration du cadre de vie de leurs enfants. Ils ont pour ambition, dans un premier temps, d'installer des ampoules solaires dans la cour de l'école, de rétablir l'adduction d'eau et de rafraîchir la peinture des bâtiments.

Un autre point qui nous touche beaucoup est de savoir que la responsable marketing de l'ORTC qui a contacté Saïdat est une ancienne élève boursière de l'école.

Il s'agit de Siti Anrafa Mohamed qui a fréquenté notre école de 1997 à 2001.

Après avoir obtenu son BAC, elle a entamé des études universitaires en administration économiques et sociale à Patsy. Elle a ensuite poursuivi sa formation en suivant deux années de cours d'anglais dans un institut situé à Ouani, toujours à Anjouan.

Son beau parcours, elle le doit, comme beaucoup d'autres enfants, à votre soutien !

Toujours dans ce même esprit, je vous transmets un gentil petit message reçu le mois dernier d'une jeune ex-boursière :

« Bonjour

Je tenais à vous remercier pour tout votre soutiens

Grâce à vous j'ai passer mon enfant dans un meilleur école, bien encadré , bien éduquer, le peu de français que je connais actuellement c'est grâce à l'école Frédéric

Encore merci pour tout votre aide chez nous .

Depuis les Comores

RAINA Mohamed Moussa»

De notre côté en Belgique, nous vous annonçons la date de notre prochaine **Assemblée Générale** qui se tiendra ce **dimanche 24 octobre à 18h00**, rue des Templiers 6 à Bierges. Si vous souhaitez y participer, envoyez-nous un petit message via l'adresse mail de l'asbl.

Au plaisir de vous y rencontrer,

Fabrice Lacroix
Président